

Leitbild für das Ehrenamt im Kyffhäuserkreis



Der Kyffhäuserkreis versteht sich als landschaftlich reizvolle und ländliche Region mit gleichermaßen positiven wie starken Potentialen seiner Gemeinden, seiner regionalen Wirtschaft und der Politik und Verwaltung.

Insbesondere aufgrund des hohen ehrenamtlichen Engagements in der Bevölkerung existiert ein starker sozialer Zusammenhalt in den Gemeinden und Städten des Kreises. Dazu gehört ein intensives und vielfältiges Vereinsleben.

Der soziale Zusammenhalt, das kirchliche Leben wie auch das breite Vereinsleben und die langjährigen Vereinsbindungen sollen bewahrt und ausgebaut werden, um die Identität und Bindung der Bürgerinnen und Bürger mit und an ihre Region zu stärken. Ein starkes ehrenamtliches Engagement erhöht die Attraktivität und Lebenszufriedenheit der Bürgerinnen und Bürger vor Ort.

Strukturelle Grundlagen und Rahmenbedingungen für das Ehrenamt im Kyffhäuserkreis sollen beständig ausgebaut und verbessert werden.

Der Landkreis setzt sich mit der Unterstützung von verschiedenen Akteuren aus Vereinen, Politik, Kirche und Verwaltung für das Ehrenamt im Kyffhäuserkreis ein, um dieses gleichermaßen in Hinblick auf seinen Bestand zu stärken und seine konzeptionelle Ausrichtung zu fördern. Dazu soll im Kyffhäuserkreis auf drei Ebenen diskutiert und entwickelt werden:

- Ausbau und Weiterentwicklung der bestehenden Ehrenamtsagentur
- Beratung und Qualifizierung von Akteuren (Akquise von Ehrenamtlichen und Konzeptentwicklung)
- Vernetzung aller Akteure zum Erfahrungsaustausch und Entwicklung von guten Praxisbeispielen

Der Ehrenamtsbeirat des Kyffhäuserkreises versteht sich als Lobby für das Thema Ehrenamt im Kyffhäuserkreis und als Unterstützungspunkt für die ehrenamtlichen Akteure. Die Runde entwickelt und hält Kommunikations- und Abstimmungslinien in die Politik und die Verwaltung und koppelt diese an die Akteure im Kyffhäuserkreis zurück. Der Ehrenamtsbeirat handelt auf Grundlage der Vergabegrundsätze des Thüringer Ministeriums für Soziales, Familie und Gesundheit zur Förderung gemeinnütziger ehrenamtlicher Tätigkeit sowie der Richtlinie zur Förderung des Ehrenamts im Kyffhäuserkreis.

gez.

Antje Hochwind-Schneider

Landrätin